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Synthèse des commentaires et évaluations de la Journée de Réflexion 3 AVRIL 2024 

1. Qu’avez-vous le plus aimé : 

- Vision et missions de Coloc-Actions 

- Brillant exposé de C-A 

- Vision claire de C-A 

- L’aspect juridique et l’impact financier de la colocation 

- Les interventions 

- Les présentations des différents projets de l’ASBL Colocation 

- L’enthousiasme du Fondateur-Président de Coloc-Actions 

- La Présentation de N. BERNARD 

- La présentation de l’ASBL SINGA- M. DEFRAIGNE (2X) 

- J’ai su apprendre 

- Rencontre avec C-A 

. Possibilités de contacts intéressants 

- La qualité des interventions 

- La qualité du lieu et des infrastructures (traduction simultanée) 

- Les informations (NL) 

- L’échange d’expériences 

- Les infos et la rencontre avec les autres participants 

- L’intervention de M. YOUSFI de C-A 

- Les infos diverses 

- Les deux premiers orateurs : M. BERNARD et MME STROOBANTS 

- La possibilité de recevoir le PPT 

- Les présentations de M. BERNARD, Mme STROOBANTS, M. YOUSFI, M. 

DEFRAIGNE. 

- Le témoignage de M. JARFI 

- Les présentations de la matinée. (3X) 

- L’intervention de N. BERNARD 

- Les interventions de M. BERNARD et M. DEFRAIGNE : très intéressantes. 

- Les échanges entre les professionnels – et les informations récoltées 

- Les interactions dans les ateliers 

. L’ambiance globale 

. la qualité des propos de certains intervenants 

- Intro N. BERNARD pour ASBL SINGA M. DEFRAIGNE 

- La richesse des échanges 

- La clarté des informations 

- La diversité des intervenants 

- Très varié (NL) 

- Les infos reçues sur la thématique (NL) 

- Les exposés didactiques riches de connaissances 

. Les présentations de projets existants 
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2. Qu’avez-vous moins aimé : 

- La rapidité des exposés 

- La rapidité des explications 

- Les explications 

- La durée de quelques présentations 

- Absence de mentions selon le code du logement 

Pas de mentions de discriminations dans la recherche du logement 

J’ai dû … les infos à l’étage 

- Le ciblage des ateliers mal géré / à repréciser 

- La difficulté à rencontrer les autres participants, et notamment ceux ayant des 

préoccupations similaires aux miennes. 

- Le retard sur le programme – la gestion du temps (3X) 

. Rien n’était proposé pour faciliter le réseautage 

. Les étiquettes étaient écrites en trop petit +> ne permettent pas facilement de faire 

connaissance 

- L’après-midi de réflexion que je trouve moins évident dans la conduite des discussions 

– et chronophage. 

- J’aurais préféré un vrai échange entre participants dans l’atelier. 

- Un peu dommage d’avoir rassemblé 3 groupes : 1 tout petit X 1 trop grand 

- L’absence d’encadrement des ateliers 

- Manquerait une présentation structurée sur la question urbanistique de la colocation en 

plénière 

- Débat et réflexions -> trop de prise de parole par son récit personnel 

- L’absence des pouvoirs publics 

- Le focus sur la cadre existant (définitions, etc.) et moins sur le futur (ce qu’on peut 

améliorer, etc.) NL 

- La dislocation du groupe de discussion Atelier 4 

 

3. Commentaires et suggestions : 

- Il faudrait développer plus l’aspect, les conséquences juridiques de la colocation de la 

cohabitation  

- Il faut mieux gérer la traduction (il faut plus de temps pour trouver les casques avant les 

prises de paroles dans les différentes langues). 

- Mention : logement inclusif solidaire. EX : pour les personnes moins valides (PMR) etc. 

. Certaines personnes ont des a priori à des réalités différentes : personnes avec 

administrateurs de biens, personnes à faible retard mental, pour s’inviter à vivre en 

colocation 

. L’encadrement avec des organismes partenaires pour recadrer, faire la médiation et 

sensibilisation pour éviter les dégâts locatifs, réaliser la pédagogie de l’habitat pour 

éviter des punaises de lit par exemple… 

- Proposer à nouveau des moments de rencontre avec structuration + serrée des 

questionnements 

- Un grand merci pour cette rencontre passionnante (je n’ai passé que la matinée). Je suis 

propriétaire occupante d’une maison de maître bruxelloise que j’ai aménagée en maison 
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partagée avec une dimension résidentielle et une dimension professionnelle, sociale et 

culturelle. Avec une vision à la fois de créativité, de liens, d’entraide, de mutualisation 

du parc du logement et d’ouverture à la différence. Je serais ravie d’entrer en contact 

plus approche avec l’équipe de Coloc-Actions pour apporter mon expertise et mon 

expérience, à titre bénévole. 

- L’organisation d’un tel événement par l’information et le partage de différentes 

expériences est un pas essentiel pour créer, agrandir ou renforcer un réseau de 

collaboration entre plusieurs associations. 

Rien qu’en cela, cette journée très intéressante fut une réussite. Merci à Coloc-Actions 

pour cette organisation et cette invitation. 

J’aurais aimé recevoir une liste avec les organisations présentes (et leurs coordonnées). 

Et un minimum d’infos sur les objectifs et sur les thèmes, une vue d’ensemble sur les 

projets et les initiatives existants. 

- Lors des pauses, je trouverais cela intéressant de proposer que les personnes réseautent 

via une petite animation pour rapprocher les gens 

. J’ai été surprise par le fait que les ateliers de l’après-midi -et particulièrement le n° 1-

aient peu permis aux personnes de s’exprimer finalement. J’ai eu l’impression à certains 

moments d’être dans un discours politique, et moins un partage comme je l’attendais. 

- Le programme est un peu dense, et donc le rythme aussi. C’est un peu frustrant. Il aurait 

pu être dilué pour laisser la place aux échanges spontanés. 

- (Prévoir ? ) encadrement des ateliers si possible. 

- Prévoir un encadrement des ateliers  

- J’ai trouvé cette initiative très intéressante et instructive. Les ateliers étaient une bonne 

idée mais trop courts. Pas vraiment de ligne directrice, donc discussions qui vont dans 

tous les sens. Il faudrait peut-être un médiateur (neutre) pour guider les discussions et 

en faire de vrais outils de réflexions et de travail. 

Merci en tous cas pour l’initiative. 

- Merci pour l’organisation de cet événement qui nourrit nos réflexions ! 

- Plus de temps pour les acteurs associatifs car toutes les prises de parole ont dû être 

écourtées. 

. Prendre un temps pour présenter les personnes présentes à la conférence (savoir qui 

parle, d’où permettre de renommer les acteurs du secteur qui nous intéressent. 

- Il serait utile de faire plus de brainstorming autour du cadre cohabitation / coliving 

Il me semble que cela pourrait se construire en atelier, mais dommage que ce ne fut pas 

le cas. NL 
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